



Remoción de tierras en ladera de canal amenaza con deslizarse sobre él

EMILIO MADRID

Soy director del Canal El Bollo, que capta aguas del Río Mapocho y riega sectores de Las Condes y La Reina desde hace más de 500 años, ya que fue construido por los incas. Hace unos tres inviernos nos empezó a caer tierra al canal desde un gigantesco montón apilado cerro arriba, sin ninguna medida de seguridad en la ladera, por un desarrollo inmobiliario que está detenido o quebrado. Lo grave es que en una lluvia grande puede deslizarse y alcanzar la calle Vital Apoquindo, sus casas aledañas y el caudal bajar causando un tremendo daño por efecto de la gravedad por calle Alexander Fleming.

 **RESPUESTA.**— Desde el Gobierno Regional Metropolitano contestaron que, en primera instancia, “lamentablemente el Gobierno de Santiago no cuenta con competencias para realizar fiscalización de proyectos u obras iniciadas por particulares. Luego, en base a los antecedentes contenidos en la consulta, no es posible saber si las obras corresponden a una iniciativa que haya ingresado al Sistema de Evaluación Ambiental”. No obstante,

informaron que tomarán contacto con la municipalidad “para solicitar una fiscalización en materia de seguridad para la protección del interés público”. Asimismo, en forma paralela, señalan que se comunicarán con la Dirección General de Aguas, dado que —según indica el lector— “el movimiento de tierras realizados, aunque en terrenos de privados, podría afectar el funcionamiento del canal, el uso de los derechos de agua y eventualmente la seguridad de las personas”.